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9月21日、第42回市中学校連合体育大会が開成中

グラウンドで開かれ、市内4中学校の全生徒1，8叩

人余りが参加、各校。各学年から選抜された522人

の選手が、トラック競技とフィールド競技でスピー

ドと技を競い合いました。その結果、7種目で大会

新記録が生まれましたので、ご紹介します。

［〉1年女子800翫…2分34秒9・石本昭子≒（陽明）C〉2年

男子走高跳…1似71・田辺容乱（開成ル3年男子200訟

…24秒2・辻内啓倫＜衣上庄）［〉同800仁リレー…1分38

秒7・（上庄）［〉3年女子800仁…2分28秒1・山内英津子

≒（開成）［〉同走幅跳…4翫79・中屋亜希子≒（開成）［〉

混合学級対抗リレー…4分41秒8…（土庄1組）、以上。
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昭和58年2月にスタートした老人保健制度は、70歳以上（寝たき

りなどの状態の人は65歳以上）の人のための老人医療事業と、40歳

以上の人を対象とした保健事業の2つの柱からなっています。とこ

ろが、老人医療事業は、年々増えつづける医療費のため、苦しい財

政運営を強いられています。今月は、大野市の老人医療の実態につ

いてご報告しますので、皆さんのご理解とご協力をお願いします。

　

大野市の昭和62年度の老人医療

費は、総額で20億6，400万円です。

同年度中の対象者数は4，200人で

すから、1人当たりの年間医療費

は49万円になります。これは、お

年寄りと退職者を除いた国民健康

保険一般被保険者（「若人」と呼ば

れています）の約12万円に比べる

と4倍の額です。

　

一方、現在の医療制度では、お

年寄りが医療を受ける場合でも一

部負担金が必要で、原則として、

通院の場合は1ヵ月800円、入院

の場合は1日400円を負担しなけ

ればなりません。昭和62年度の一

部負担金の総額は7，400万円で、

これをお年寄り1人当たりに換算

すると約1万8，000円となります。

　

さて、お年寄り1人当たりの年

間医療費は49万円で、そのうちの

1万8，000円は自己負担分なので

すが、残りの47万円余りは一体誰

が負担しているのでしょうか。

老人医療費負担の現状

　

左下の図1をご覧ください。こ

れは老人医療費の負担の現状を表

したものです。老人医療費は、一

部負担金（62年度で医療費総額の

3．6％）のほか国や県、市からの公

費と、若い世代の保険料（税）によ

って賄われています。分かりやす

くいえば、仮に風邪で1口通院し

窓口で支払った800円のほかに1

万円の医療費が掛かったとすると、

国が2．000円、県と市が各500円、

残りの7，000円を各保険者が負担

することになります。

5年間で1．5倍の伸び

　

ところで、老人保健制度がスタ

ートした昭和58年度の大野市の老

人医療費の総額は13億6，000万円

でしたが、その後、増加の一途を

たどり、62年度では20億6，400万

円と、当初の1．5倍にも跳ね上が

りました。次のページ右上の図2

は、各年度の老人医療費と対象者

数の推移を表したものです。医療

費は、対象者数の増加を上回る勢

いで伸びています。

　

同じく次のページの下の表は、

58年度と62年度の医療費の内訳で

す。（）内は、1ヵ月当たりの件

数・日数・金額です。両年度とも

医療費の96％余りが一般診療によ

る人院と通院治療費で占められて

います（その他の医療費とは、調

剤費や柔道整復・マッサージなど

副老人医療費負担の現状



の費用をいいます）。

　

両年度を比較してみると、人院

では件数・日数・金額ともに著し

い伸びを示しており、人院費が老

人医療費の膨張に大きな影響を与

えているといえそうです。ちなみ

に、62年度の1ヵ月当たりの入院

件数は362件で、1件当たりの日

数は約23川、費川では25万6，000円

となっています。入院1日当たり

に直すと約1万1，000円で、これ

は通院1日当たりの治療費の2倍

余りに相当します。

　

厚生白書昭和62年版によると、

昭和60年では全国の老人入院患者

の51％が6ヵ月以上の長期入院患

者で占められており、70歳以上の

入院患者の割合は、昭和50年が約

18％であったのが、59年には31％

にまで上昇しているとのこと。大

野市でも、ほぼ全国的な水準に達

していると考えられます。

老人医療費増加の理由

　

老人医療費が急激に増え続けて

いる一般的な理由として、次のよ

うなことがあげられます。

①医療・医療保障が充実した結果、

　

平均寿命が年ごとに伸び、人口

　

の高齢化が急速に進展している

　

こと

2高齢になるほど1人で多くの病

　

気を持つようになり、病気自体

　

も高血圧や脳卒中、心臓病など、

　

いわゆる成人病が大きな比重を

　

占めてきていること

3成人病には特効薬がな

　

いため、いったんかか

　

ると長期慢性化しやす

　

く、どうしても長期に

　

わたる入院や通院の度

　

合いが高くなること

④医療技術の開発が日進

　

月歩で進められており、

　

医療の高度化は必然的

　

に多額の医療負担を伴

　

うものであること

　

こうしたことから、老

人医療費の膨張は今後も

避けられないとみられて

います。ただ、お年寄り

の中には、同じ病気でいくつもの

医療機関を転々とするなど、医療

費の無駄使いをしている人も兄受

けられます。お年寄りの健康な暮

らしを支えるのは若い人の義務と

いえますが、お年寄り自身も日常

の健康管理や病院のかかり方に十

分気を付けてほしいものです。

各種保健事業のご案内

　

老人保健制度のもう一つの柱、

保健事業では、市は毎年、40歳以

上の人を対象に、各地区に出向い

て成人病健康診査を実施していま

す。残念ながら、受診率がいまひ

とつ伸び悩んでいるのが実情です。

ごくわずかの手数料（一般健診100

円、精密健診500円）で自分の健

康をチェックできますから、ぜひ

とも受診してください。

　

成人病健康診査のほかにも、糖

尿病教室・高血圧教室・健康体操

教室などを毎年定期的に開いてい

ますので、こちらへもぜひご参加

ください。詳しくは、市保健セン

ター（豊65－7333）へお問い合わせ

ください。『市政おおの』でも、市

民カレンダーなどでその都度お知

らせします。

　

“人生80年代。は、「無病息災」

から「一病息災」への転換期とも

いえます。病気はお医者さんに治

してもらうだけでなく、自分自身

の力で治すのだという自覚を持ち、

自分にあった健康法を実践するこ

とが、これからの高齢化社会での

健康管理・医療の正しい在り方と

いえるのではないでしょうか。

図2大野市の老人医療費と対象者数

昭和58・62年度の老人医療費の内訳・比較

ヤ 入院 通院 歯科

その他

4＼ 件数 日数 金額 件数 日数 金額 件数 日数 金額

58

　3，376

（281）

78，595

（6，550）

6億8，100万円

（5，675万円）

38，364

（3，197）

157，669

（13，139）

6億3．000万円

（5，250万円）

2，938

（245）

8，967

（747）

3，600万円

（300万円）

1，300万円

（108万円）

／ 構成比 50．0％／ 構成比 46．3％ ／ 構成比 2．6％ 1．1％

62

　4．339

（362）

98，377

（8，198）

11億1．300万円　

（9，275万円）

42，922

（3，577）

177，605

（14，800）

8億7，000万円

（7，250万円）

　3，364

（280）

10，888

（907）

　　5，400万円

（450万円）

2．700万円

（225万円）

／ 構成比 53．9％／ 構成比 42．2％／ 構成比 2．6％ 1．3％

伸び率62／581．29倍 1．25倍 1．63倍 1．12倍 1．13倍 1．38倍 1．14倍 1．21倍 1．50倍 2．08倍
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第239回定例市議会が9月16日

から26日までの11［1問開かれ「一

般会計補正予算案」「国民健康保険

事業特別会計補正予算案」「廃棄物

の処理及び清掃に関する条例の一

部改正案」など15議案が審議され、

原案どおり可決されました。

　

一般会計補正予算では、歳入・

歳出それぞれ2億5，072万円を追

加、予算総額は121ft5，470万円

になりました。歳出の主なものは

次のとおりです。
【民生費】

E〉社会福祉施設の防火スプリング

ラー・消防直通電話設置補助

　　　　　　

………1．010万円

【農林水産費】

【〉集落拠点施設（共同作業場一路

　

蒲池・川上・阿難祖地頭方）整

　

備事業補助………1，000万円

［〉水田農業確立対策推進事業（大

　

野市農協－みそ加工施設整備．

　

右近次郎農業生産組合一大豆生

　

産機械購入）補助

　　　　　　　

………2，504万円

E〉ふるさと特産産地拡大事業（大

　

野市農協－いちご栽培施設・上

　

庄農協一里芋等栽培施設整備）

　　　　　　　

………1，115万円

［〉林道舗装事業（細ヶ谷線，黒谷・

　

河内線）………800万円

【商工費】

【〉県施工三ノ峰避難小屋改築事業

　

負担金………400万円

l〉自動車整備協同組合共同施設整

　

備事業補助………366万円

［〉繊維産業フロンティア企業育成

　

事業（市撚糸工業協同組合での

　

素材開発・新製品開発に伴う販

　

路開拓）補助………200ま万円

【土木費】

C〉都市計画街路整備事業（三番線

　

川地・移転補償費）

　　　　　　　

………9，200万円

E〉道路改良・舗装事業（富田小・

　

新塚原線など9路線）

………4，366万円

［〉河川補修・改良事業（水落南北

　

2号線など4路線）‥・1，110万円

l〉地下水揚水量等実態調査（事業

　

所など約900件対象）

　　　　　　　

………195万円

【災害復旧費】

［〉道路災害復旧事業（6路線）

　　　　　　　

………4，011万円

条例改正

　　

「廃棄物の処理及び清掃に関す

る条例の一部改正」により、し尿

汲み取り料金が11月1［1から18召

当たり95円（これまでは85円）とな

り、冬期料金（普通料金の5％増

いは廃止されました。

人事案件

　

議会最終日の9月26日には、任

期満了に伴う教育委n会委員の任

命と固定資産評価審査委員の選任

が行われ、次のとおり決まりまし

た。

　

敬称略、いずれも新fl－o

【〉教育委員会委員

　

土屋幸男（51歳、阿難祖領家）

　

巌教也（65歳、伏石）

［〉固定資産評価審査委員

　

合掌郁雄（58歳、佐開）

三番通り

六間通り～市役所間を改良

6ワ年完成目指し今年から用地買収

　

三番通りのうち、六間通り～市

役所前間の延長310にについて、

今年から5ヵ年計画で道路改良工

事が行われることになりました。

　

この事業は「スノートピア街路

事業」として、国から補助金（補助

率52．5％）を受けて実施されるも

ので、雪に強い街づくりを目指し

ています。用地の買収や建物の移

転補償などに多額の経費がかかる

ため、総事業費は9億3，000万円

が兄込まれています。

　

完成後の道路は、幅7にの車道

とその両側の幅2．5にの歩道から

なり、総幅員は12政になります。

車道中央には河川水を利用した融

雪装置が、両側の路側には流雪溝

が、それぞれ設けられます。

　

拡幅に必要な用地は、主に束側

の商店や民家などの協力を得ま

すが、市役所側の数件については

西側の民家などにも協力をお願い

しますので、市役所近くの緩いカ

ーブもなくなり、直線コースとな

ります。

　

今年度の事業としては、9月の

補正予算で9，200万円を計上、用

地買収や移転に取りかかります。

　

三番通りは、市街地を南北に縦

断する重要な道路ですし、市役所

や図書館へ通じるメイン。ルート

になっていますが、今の六間～市

役所間の道路は幅が狭く（7．5に～

8に）これまで交通のネックとな

っていました。



お年寄りの力黙綴

交通蝋纒弑騏まWう

　

今年の県内の交通事故による死

者は、9月11日現在で75人にのぼ

り、昨年同期に比べて9人も多く

なっています。特に、60歳以上の

お年寄りの犠牲者は35人と、全体

の50％近くを占めています。

　

一方、大野警察署管内（和泉村

を含む）で同期に発生した人身事

故は127件で、このうちの23件（18

％）がお年寄りの事故となってい

ます。下の表は、お年寄りの事故

を状態別と年齢別に兄たものです。

　

状態別で最も多いのは自転車や

バイクなどに乗っていての事故で、

2番目に多いのは歩行中の事故と

なっています。

　

年齢別に兄て特徴的なのは、歩

行中の事故が70歳～79歳に集中し

ていることと、60歳～69歳では自

転車やバイク、自動車を運転して

いての事故が大半を占めているこ

とです。

　

こうしたお年寄りの交通事故の

原因を調べてみると、歩行中の事

故では、道の左側

や車道を歩いてい

たために起きた事

故がほとんどです。

また、自転車やバ

イク、自動車を運

転していての事故

では、交差点など

での安全不確認や

無理な運転操作・

通行方法が主な原因です。

　

つまり、お年寄りの事故は、基

本的な交通安全のルールさえ守っ

ていたら、ほとんど避けられたも

のばかりだといえます。そこで、

悲惨な交通事故から自分の身を守

るために、次のような交通安全の

ルールとマナーをもう一度ご確認

ください。

①たとえ歩行者であっても、信号

　

を無視してはいけません。また

　

必ず道路の右側を歩き、横断す

　

るときは左右の安全の確認を。

2自転車やバイクは、自動車と同

　

様に左側通行ですから、後方の

　

自動車に十分注意して走行しな

　

ければなりません。特に、自転

　

車で交差点を右折するときは、

　

一度交差点の向う側へ渡り、そ

　

こで方向変換をして再度渡ると

　

いう方法をとってください。

3自分の体力や判断力に自信を持

　

ち過ぎないことも、事故から身

　

を守るためには大切なことです。

　

年を取れば取るほど、体力や注

　

意力、判断力は衰えます。とっ

　

さの動作を必要としないように

　

余裕を持って行動しましょう。

大野署管内の老人の交通事故件数（63．1．1～9．11）

為、八更 60～69 70～79 80以上 合計

歩行中 6 6

自転車乗用中
軽車両運転中

5 2 1 8

自動車運転中 3 2 5

自動車同乗中 4 4

合計 12 10 1 23

グ・レプ登場

ニュースは新聞と放送で

　

乾側小の情報局

　

10月15日から始まる新聞週間

にちなんで、乾側小学校児童会

の情報局を訪ねました。

　

この情報局は、6年生の保格

佳奈子局長をトップに、4年生

以上の児童10人が所属しています。

仕事は、毎月1回、壁新聞を発行

することと、月曜から金曜までの

毎日、給食時間中にテレビで学校

放送をすることです。

　

壁新聞は、2つのグループに分

かれて、毎月の行事予定とこれま

での出来事をそれぞれ1枚ずつ作

り、校内に伝えます。この2枚を

兄れば、学校の行事は、

済んだこともこれからの

ことも全部分かる仕組み

です。

　

学校放送は、毎日、給

食の終わりごろから10分

問ほどの生放送です。ま

ず、男子局員がマイクで

学校放送の開始を告げる

と、各教室でテレビのス

イッチが入れられます。画面に

は女性アナウンサーが大写しに

なり、「今日のニュース」が始ま

ります。ニュースの次は、お楽

しみコーナーです。ここでは、

その月に誕生日を迎える子を紹

介したり、全校生から募集した

漫画の主人公のイラストを放映

したり、カラー放送にピッタリ

の企画です。ときにはマイクの

スイッチを入れ忘れるなどの失

敗もあるそうですが、みんなと

ても楽しそうで、スタジオは明

るい笑顔でいっぱいでした。



物忘脈の原因ノと，予防法

保健セ］嵯夕柵だより，

　

40代～50代といえば、社会の第－線で活躍する最も多忙な世

代ですが、このころ、気になる症状に「物忘れ」があります。

　

腰を上げた瞬間、もう自分が何をしようとしていたのか忘れ

てしまったり、知人の名前がどうしても思い出せなかったりと

いった経験は、おそらくどなたにもあるはずです。今月は、物

忘れの原因と予防法について見てみましょう。

物忘れの3つのタイプ

　

一口に「物忘れ」といっても、

原因別に区分してみると、3つの

タイプがあげられます。

　

まず1つ目は、ひとつのことに

意識を集中せず、あれもこれもと

欲張って片付けようとして、肝心

なことを忘れてしまうもの。これ

は、意識がいくつもの対象に向け

られたために、起きる物忘れです。

　

2つ目は、もともと最初から覚

えていないために起きる物忘れで

す。本人は覚えておいたつもりで

も、十分に意識を集中しなかった

ため、結果的に、記憶として残っ

ていないことによるものです。あ

る情報を脳に定着させるには、最

低20秒間は意識を集中させないと

脳神経細胞に記憶の回路が形成さ

れません。サイフをどこかに置き

忘れたとか、知人の名前を忘れた、

などといった例は、このタイプの

物忘れです。

　

3つ目は、脳の老化に伴う生理

的な記憶力の衰えです。人間の記

憶力は10歳ごろがピークで、以後

はどんどん衰えていきます。物忘

れをしたお年寄りが、冗談混じり

に「ボケてきたかな」と言うのは、

実は、脳の老化による記憶力の低

下によるものです。

物忘れを予防する方法

　

物忘れは、意識の集中の程度や

脳の老化によるものですから、少

しでも物忘れをしないようにする

には、日ごろから次のようなこと

を心掛けたいものです。

①メモを大いに活用しましょう。

　

片付けたことから順番に消して

　

いくと、混乱しないですみます。

②大事なことは20秒間意識を集中

　

させて、脳にしっかり記憶させ

　

ましょう。

③常に頭を使って、脳細胞に刺激

　

を与え、脳の機能をサビつかせ

　

ないようにしましょう。何か頭

　

を使うような創造的な趣味を持

　

つといいでしょう。

④からだや両手指を多いに動かし

　

ましょう。字を書いたり、ソロ

　

バンをはじいたり、ワープロを

　

打ったりすることで脳の老化に

　

歯止めをかけることができます。

痴呆の主原因は高血圧

　

以上に見てきた3つのタイプの

物忘れのほかに、病的な物忘れ、

「痴呆症」があります。これは、主

に脳卒中などの脳血管障害によっ

て脳細胞が大量に死滅したり、機

能が低下して起こるものです。脳

血管障害は、成人期から高血圧な

ど血管の病気を持った人がなりや

すいといわれています。逆に言え

ば、高血圧を予防・治療すること

で、痴呆はある程度防げるといえ

ます。

　

血圧が高い人は、必ず年に一度

は成人病検診を受け、必要な治療

を怠ってはなりませんし、食事の

改善など血圧の自己管理に気を付

けて欲しいと思います。

、
4
1
f
£ 歳歩

127 一乗ハイツ

　

老人ホームには、養護・特別養

護・軽費・有料の4種類がありま

す。市内にある和光園は養護と特

別養護、聖和園は特別養護老人ホ

ームです。軽費老人ホームにも、

一乗ハイツのような食事の出るA

型と食事のつかないB型がありま

す。

　

牛ケ原にある一乗ハイツ（一乗

公博理事長）ができたのは昭和55

年5月で、この種の老人ホームを

民間で開設したのは中部6県でも

最初でした。現在50人が生活して

いますが、半数が大野・勝山の人

で、あとは福井、鯖江、武生の人

だそうです。費用は、生活費の約

5万円が自己負担、1人当たりの

事務費6万円は国の補助です。

　

日課としては、午前中は趣味や

内職など自分の好きなことをし、

午後は民謡、生花、茶道、習字、

カラオケなどのクラブ活動をして

います。入所者のうち3人は仕事

をもち、ここから通勤しています。

　

老人ホームとしての悩みは、現在

職員が13人ですが、養護老人ホーム

の半数ほどしか認められず、老人

が病気になったとき、特に痴呆性

老人の面倒が見れないことです。

自己負担額が年々増えていますが、

年金がスライド制でないために、

10万円以下の収入の人は、きびし

い状態にあるようです。高齢化社会

が現実になってきましたが、老人ホ

ームの数は限られています。（T）
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大野商工会議所青年；・flり松

田俊彦会長∩ユ9月13日、巾

文化財保護委nの河原哲郎さ

んを講師に゛まちなTウヤソ

チンブlを行いました。七間

通りや本町、寺町などに今な

お残っている古い商家や民家

などを訪ね歩き、城下町の基

盤となった通りと、街並T形

成の歴史と文化を学びました。

幼年消防クラブに

　

鼓笛隊セット授与

　

9月20日、いとよ保育園幼

年消防クラブに、（財）「1本防

火協会から幼年消防鼓笛隊セッ

トが贈られました。防火クラブ

を代表して末永宏樹叙と水尻良

美≒（ともに6歳）の2人が「す

てきな楽器をありがとうござい

ます。これからも火の川心に心

掛けますlとお礼を述べましだT。

大野荘の寮生自ら

　

ボランティアに汗

　

大野荘では、寮生自らもボラ

ンティアとしで貢献しようと、

5月～10月の毎月1川、市民グ

ラウンドと「li営葬斎場で清掃奉

仕を行っていますが、9ni4日

にも、真夏を思わせる目差しの

もと、寮生91人が市民グラウン

ドの草むしりで汗を流しました。

幽・a同’
白寿を迎えてまだ針仕事

菖蒲池の南川かとお

　

今年白寿（99歳）を迎えられた

南川かとさん（菖蒲池）を、自宅

に訪ねました。南川さんは、と

ても99歳とは思えぬ元気さです。

顔の色つやもよく、今年はまだ

いっぺんも医者にもかからず、

体の調子がいいそうです。

　

「ただ、耳が遠いので、おばあ

ちゃんと話そうと思うと隣の家

まで聞こえるほど大声を出

さないと」と家族の人は苫

笑しておられました。

　

眼鏡さえ掛ければ、目に

不自由はないそうで、テレ

ビ番組は「のど自慢」と「プ

ロレス」が好き。テレビを

兄るせいか、曜日もはっき

り知1つておられるそうです。

　

若いときからj；4イ士事がとて

も好きで、昨年までは自分の着物

も縫いました。今でも首物のはこ

ろびや布ト月のh掛けくらいは白分

で縫います。食事は少食ですが、

三度三度欠かさず食べ、野菜や果

実が好き。以後に長生きの秘けつ

を尋ねましたら、「自分の思うまま

に生きて来たことかの」と振り返

っておられました。
日中合同影絵劇「西遊記」

日時10月15日口l）①午後

　　

3時～2午後6時～の2

　　

回公演

会場市民会館大ホール

入場料高校生以上1，400円、

　　

3歳以上の子供700円

　

人場券は、市民会館・公民

館・図書館にあります。お求

めはお早めに。



むしろせ

来年度の市民会館利用

　

11日から予約受け付け

　

昭和64年4月1日以降1年間の

市民会館の使用申し込みを、10月

11日（火）から受け付けます。申し

込みは直接市民会館（有明町11－10

雲66一5410）へおいでください。

電話での申し込みはできません。

ウォークラリー大会

　

市教育委員会主催のウォークラ

リー大会が、次のとおり開かれま

す。多数ご参加ください。

日時10月16日（日）午前8時30

　　　

分～。小雨決行、雨天中止

集合弥生公園（ハニー春日店前）

対象小学生以上（3年生以下

　　　

は保護者同伴）

部門［〉小・中学生の部［〉一般

の部

持ち物水筒、タオル、弁当、筆

　　　

記用具、雨具、ゴミ袋

参加費1人10円（傷害保険料）

申し込み申込書が市教委体育課

　　　

と各公民館にありますので、

　　　

必要事項を記入して体育課

　　　

へ申し込んでください。電

　　　

話（豊66－1111内線183）で

　　　

も受け付けます。参加費は

　　　

当日ご持参ください。

ビーチバレーボール教室

　

市教育委員会では、ビーチバレ

ーボール教室の参加者を募集して

います。気軽にご参加ください。

期日10月19日～11月14日の期

　　　

間中に10回実施

時間午後7時～9時

会場有終西・東小学校体育館

対象一般男女30人まで

参加費1，050円（傷害保険料）

申し込み申込書が市教委体育課

　　　

と各公民館にありますので、

　　　

必要事項を記入のうえ、参

　　　

加費を添えて10月12日（水）

　　　

までに体育課（豊66一1111

　　　

内線183）へどうぞ。

みんなの消費生活展

　

「考えようわたしたちの未来」

をテーマに、10月15。16の両日、

第20回みんなの消費生活展（奥越

会場）が開かれます。くらしの知

恵。くらしの安全・くらしの演出

など8つのコーナーに分けて展示

します。気軽にご参加ください。

日時［〉15日（土）…午前10時30

　　　

分～午後6時［〉16臥ロト‥

　　　

午前10時～午後5時

会場リブレ3階

奥越総合公園（仮称）に

　

名前をつけてください

　

県では、大野市上篠座（元競馬

場跡地一帯）に奥越総合公園（仮

称）の造成を計画していますが、

この公園の正式名称を募集するこ

とになりました。

　

公園は、水と緑に恵まれた奥越

地方の特性を景観に取り入れ、池

や植物園、芝生広場などを整備す

る一方、健康づくりとスポーツの

振興に役立つよう、陸上競技場や

多目的グラウンド、ゲートボール

戟

T，。。＿＿

　

訪問販売は、事前に何の連絡も

なしに販売員が一方的に家庭を訪

れ、あの手この手で契約を勧めま

すから、消費者は、正しい判断が

できないまま契約をしてしまうケ

ースが多々あります。

　

こんなとき、消費者の利益を守

るために設けられているのが、ク

ーリング・オフ制度です。

　

クーリング・オフとは「頭を冷

やしてよく考える」という意味の

言葉で、意に反した契約をした場

合、契約をした日を含めて7日以

内は、無条件で解約できるという

制度です。

　

クーリング・オフをすると、違

約金や損害金などを支払う必要は

なく、既に支払った申込金（頭金）

も返還されます。ただし、次のよ

うな場合は、クーリング・オフが

できませんので、注意しなければ

なりません。

①自動車など適用除外商品の契約

　

をしたとき

②化粧品、健康食品、コンドーム

　

などの消耗品を使ってしまった

　

とき

③商品を受け取り、代金を全額支

　

払ってしまったとき

　

クーリング・オフの手続きは、

必ず書面で行わなければなりませ

ん。書面の様式は特に定められて

いませんが、後日のトラブルを避

けるため、発信目が確認できる簡

易書留か内容証明郵便が確実です

クレジット会社の立て替え払い契

約の場合には、クレジット会社に

も同様の書面を出します0

　

書面は、同じ内容のものを3通

つくります。誤字・脱字を訂正す

るときは、訂正印を押します。3

通のうち1通は相手方に、もう1

通は郵便局に保管（期間は5年間）

され、残りの1通を差出人が保管

することになっています。

しまった！と恩ったら

すくクーリング●オフ



コートなどを設け、幼児からお年

寄りまでが一日中楽しめるものを

計画しています。

応募資格県民ならどなたでも

応募方法はがきに公園の名称、

　　　

応募者の住所・氏名・年齢

　　　

職業・電話番号を記入して

　　　

次の所へ。何点でも応募で

　　　

きますが、はがき1枚に1

　　　

点とします。

応募先〒910福井市大手3丁

　　　

目17一1県庁土木部計画

　　　

課内「奥越総合公園（仮称）

　　　

整備計画策定協議会事務局」

　　　

（豊0776－21－1111内線3455）

締め切り10月15出土）必着

　

詳しくは、上記事務局へお尋ね

ください。

県政バス教室へどうぞ

　

奥越地区の県民を対象に「県政

バス教室」が次のとおり開かれま

す。雨天の場合も実施されます。

日時10月23日（日）午前8時40

　　　

分に越前大野駅前出発

コース大野駅前～朝倉遺跡資料

　　　

館～県立美街館（県美展）～

　　　

県立博物館～大野駅午後4

　　　

時50分着予定

対象者一般（小学生以上の子供

　　　

同伴可）。定貝55人

費用入館料として大人240円、

　　　

中学生160円、小学生80円

持ち物昼食・水筒・筆記川具

申し込み往復はがきに住所…氏

　　　

名・年齢・電話番号・出発

　　　

日・出発地を書き、〒910

　　　

福井市大手3丁目17一1県

　　　

庁広報課県民相談室へ郵送。

　

詳しくは県民相談室（豊077F21

ぺIll）へお問い合わせください。

市街地の水路など

　

18日は全面止水します

　

真名川土地改良区連合では、五

条方の導水路を修繕するため、10

月18日（火）午前9時から午後4時

まで全部の水を止めます。したが

って、同連合加盟の木ノ本原・堀

兼・大井・明後の各土地改良区の

川水とその水を利用した市街地の

水路は全面止水となります（赤根川

・清滝川水系と湧水以外は全部）。

　

当日は「火災」には特に注意し

てください。川水を利川した池で

魚を飼っている人も、事前に準備

してください。

コンピューター利用の

　　

無料相談会へどうぞ

　

（財）県中小企業情報センターで

は、コンピューターの導入…利用

などで悩みをもつ企業を対象に、

無料相談を行います。会場では併

せてパソコン通信の紹介、会員募

集も行います。当日回答できない

ことは、後日、企業へ出向いてア

ドバイス（無料）もします。相談を

希望する人は、できるだけ事前に

ご連絡ください。

日。時10月12日（水）午前10時30

　　　

分～午後4時（受け付けは

　　　

3時30分まで）

会場奥越地域地場産業振興セ

　　　

ンター（越前大仏前）

アドバイザー公認会計士福田

　　　

太郎氏

問い合わせ・連絡先県中小企業

　　　

情報センター・担当栗山さ

　　　

ん（豊0776－27－2561）へ。

ぼけ予防講座の参加者募集

　

大野保健所では、ぼけ予防の

ための健康講座の参加者を募集

しています。会場は同保健所で、

時間は午後1時30分～3時30分

です。1回だけの受講もできま

すが、なるべく通して受講して

ください。定n80人に達し次第

締め切りますので、早めに大野

保健所保健予防課（豊66一2076）

へお申し込みください。

回 とき 内容 講師

1
10巾7日　

（月）

・却っておきたいぼけ予防の知識　

一泊りやすいぼけと治りにくいぼけ－

・保健婦による個人相談・血圧測定

阿部医院　

阿部真也医師

2
1川1目　

（火）

・ぼけ予防とぼけた入への家族の役割

・福祉制度の利川

・介護者による体験発表

精神保健センター　

中島勝r溥門n

3
1川22日　

（火）

・ぼけ予防のための成人病の知識　

一高血圧・動脈硬化・高脂血症など－

…ぼけ予防のためのレクリエーション

大野保健所　

山崎保健予防課長

市体育指導委n　

金森澄子氏

特別

講座
n月上旬

・精神保健週間行事　　

思春期から働きざかりの人のストレス

（予定）県立精神病院　

辻幸江診療部長

内職をあっせん

　

家内労働協会内職相談所

　

余暇を有効に使って、ミシ

ン・検査などの内職をしてみ

ませんか。大野家内労働協会

では、内職の紹介・あっせん

をしています。

　

詳しく知りたい人は、大野

家内労働協会内職相談所（中

挾1丁目1601－1大野地域職

業訓練センター内豊65一6845

大野市農協会館前）へお問い

合わせください。



市民のうごき（9月1日現在）
封前川トトま811巾の異飴

人目42．535人（＋14）転人55人

　　

男20，405人（一2）？云崇45人

　　

女22，130人（＋16）党湊11：jと

世帯数11，291戸（＋7）結婚8組

今月の納税

市・県民税第3期分

31日までに納めてください。

1－，見i弓・

　

宮
沢
賢
治
の
作
品
集

が
ほ
し
く
て
書
店
を
訪

ね
る
と
、
『
銀
河
鉄
道
の

夜
』
だ
け
が
棚
に
納
ま

っ
て
い
た
。
「
全
集
物
は

入
り
ま
せ
ん
。
出
版
社
は
冬
の
時
代
で
、
超

ベ
ス
ト
セ
ラ
ー
を
除
い
て
売
れ
行
き
も
今
一

つ
」
と
い
う
▼
店
内
は
雑
誌
・
コ
ミ
ッ
ク
・
新

刊
書
・
ワ
ー
ク
ブ
ッ
ク
が
大
勢
を
占
め
、
絵
本

や
児
童
書
、
文
学
書
は
少
量
販
売
を
目
指
し

て
、
ご
く
一
部
の
ス
ペ
ー
ス
に
限
ら
れ
て
い

い
る
▼
土
曜
の
午
後
と
あ
っ
て
十
人
余
り
の

中
・
高
生
が
コ
ミ
ッ
ク
の
立
ち
読
み
を
し
て
い

る
。
「
何
か
目
当
て
が
あ
っ
て
読
む
の
」
と
尋

ね
る
と
「
別
に
」
「
気
分
で
」
「
学
校
の
帰
り
に

寄
っ
た
だ
け
」
と
い
う
。
一
週
間
の
勉
強
に

疲
れ
た
せ
い
か
、
彼
ら
は
一
様
に
無
表
情
の

ま
ま
立
ち
読
み
を
読
け
る
▼
私
も
コ
ミ
ッ
ク
を

取
り
上
げ
、
絵
と
短
い
こ
と
ば
を
関
連
さ
せ

て
読
み
進
ん
だ
が
、
内
容
は
ほ
と
ん
ど
理
解
で

き
な
い
。
と
こ
ろ
が
彼
ら
は
い
と
も
早
く
二

冊
を
読
み
き
っ
て
し
ま
う
▼
翌
日
、
図
書
館

へ
行
く
と
書
店
で
会
話
し
た
一
人
に
出
合
っ

た
。
私
と
目
が
合
う
と
「
や
あ
」
と
頭
を
か
き

な
が
ら
、
文
学
書
の
本
棚
か
ら
一
冊
を
取
り
出

し
て
学
習
室
に
向
か
っ
た
。
そ
の
後
姿
が
「
ぼ

く
ら
は
漫
画
の
立
ち
読
み
と
図
書
館
で
の
読

書
を
目
的
に
合
わ
せ
て
使
い
分
け
て
い
る
ん

だ
」
と
語
っ
て
い
る
よ
う
に
思
え
た
▼
受
験

体
制
の
中
で
成
績
に
直
結
す
る
参
考
書
や
ワ

ー
ク
ブ
ッ
ク
に
囲
ま
れ
、
コ
ミ
ッ
ク
に
ひ
と
と

き
の
安
ら
ぎ
を
求
め
た
彼
は
、
今
も
っ
と
素

晴
し
い
本
に
出
合
っ
た
に
違
い
な
い
▼
読
書

の
秋
、
庭
に
す
だ
く
虫
の
音
を
バ
ッ
ク
に
、
家

族
が
本
を
持
ち
寄
っ
て
読
む
の
も
捨
て
が
た

い
夜
の
ひ
と
と
き
で
あ
ろ
う
。
（
H
）

発
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